

pourraient vous être utiles pour compléter votre œuvre. A ce titre, je vous demande la permission de vous signaler l'existence, au xvi<sup>e</sup> siècle, d'une Bibliothèque importante qui fut fondée, à Lyon, par un ecclésiastique de ma famille, lequel eut alors quelque renom parmi les lettrés et les bibliophiles de cette ville : Etienne Charpin, surnommé Clarus, prêtre, Perpétuel de l'Église de Lyon.

« Voici ce qu'en dit le P. Louis Jacob, dans son *Traité des plus belles bibliothèques publiques et particulières* :

« Estienne Charpin, prestre de la ville de Lyon, a esté  
 « homme fort curieux en son temps, comme il appert par  
 « les meilleurs livres qu'il achepta pour former sa biblio-  
 « thèque, de laquelle il fit imprimer le catalogue à Lyon,  
 « l'an 1555, en suite d'une épistre qu'il escrit de ce sujet,  
 « dont voicy le titre de peur que la mémoire ne s'en perde :  
 « *Studiosis tantum Lugdunensis Ecclesie fratribus qui au-*  
 « *gustissimam ejus majestatem perennem expetunt, Stephanus*  
 « *Charpin etiam perennem illis optat salutem. Bibliothecam*  
 « *ideo Christianam comparavi, candidissimi commilitones,*  
 « *ut pro viri ad juravem, etc.* »

« Cette bibliothèque est également citée page 147 du tome 8 des *Archives historiques et statistiques du département du Rhône*, où il est dit que le catalogue de 1555 est devenu extrêmement rare.

« On lit également, page 63 du livre de Quincarnon (*La Fondation et les antiquités de la basilique collégiale.... de Lyon*) : Estienne Charpin, son parent (il s'agit ici de Pierre Charpin, chamarié de Saint-Paul, official et vicaire-général de Lyon), docte ecclésiastique, a recherché la généalogie et la vie du B. Primat Eucher II.

« Severt (*Chronolog. episc. Lugdun.*, p. 78) invoque, à ce sujet, l'autorité d'Etienne Charpin. Page 176 du même ouvrage, il parle d'une lettre élégante, et faisant égale-